
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 02/03/2023 

 

L’anno duemilaventitre, il giorno due del mese di marzo si è adunato, in seduta 

ordinaria, su convocazione urgente del Presidente del 28/02/2023 prot.n. 

REGINT/2023/14 per trattare e deliberare sul seguente Ordine del Giorno:….omissis il 

Consiglio della V Circoscrizione, presso i locali della V Circoscrizione siti in Largo 

Pozzillo n. 7 Palermo. 

 

Presiede l’adunanza il Presidente Aiello Andrea assistito, in qualità di Segretario, 

dal Funzionario Amm.vo, Dr. Francesco Castellana. 

 

Procedutosi alle ore 10,09 all’appello nominale, risultano presenti i Conss.  

Altadonna Salvatore, D’Agostino Ernesto, Di Prima Concetta, Figuccia Marco, 

Grasso Davide, Lucido Roberto e Stabile Francesco. 

 

Constatata la presenza del numero legale, il Presidente Aiello dichiara aperta la 

seduta. 

 

Il Presidente Aiello evidenzia che in data odierna è stato convocato consiglio urgente 

per esprimere parere sul: “Regolamento comunale per la disciplina dei servizi a 

pagamento resi dalla Polizia Municipale in favore di terzi”, vista la disponibilità del 

Commissario La Rizza ad essere presente in aula per fornire le delucidazioni alle 

richieste dei consiglieri. 

Il Presidente Aiello pone in trattazione il p.1 di cui all’O.d.G. avente ad oggetto: 

Proposta di delibera di C.C. prot. PROCON n.32 del 31.01.2023 avente ad oggetto: 

“Regolamento comunale per la disciplina dei servizi a pagamento resi dalla Polizia 

Municipale in favore di terzi”, e dà la parola al Commissario La Rizza. 

 

Si dà atto che alle ore 10,13 entra in aula il Cons. Lo Sardo. 

 

Il Commissario La Rizza evidenzia che scopo del regolamento è quello di far pagare 

dei servizi, resi dalla P.M., come previsto dalla legge del 2017 per i comuni più grandi, 

ponendoli a carico di chi ne fruisce. 

 

Il Cons. Altadonna chiede quale sia la pianta organica attuale della Polizia 

Municipale. 

 

Il Commissario La Rizza evidenzia che attualmente sono in servizio 890 agenti su 

pianta organica di 1.800, con un’età media di 57 anni, di cui un quarto non può 

svolgere servizi in strada e un quarto fruisce della Legge 104 ed altri permessi. 

 

Il Cons. Altadonna evidenzia che mancano 900 unità per consentire alla P.M. di 



svolgere il servizio ordinario, si chiede pertanto come sia possibili ipotizzare, con 

questa pianta organica, lo svolgimento di servizi extra senza pregiudicare l’ordinario. 

Si augura che il personale dichiarato non idoneo a svolgere lavoro ordinario in strada, 

non venga ritenuto idoneo a svolgere quello straordinario da cui scaturiscano nuovi 

guadagni. 

Rappresenta, inoltre, che con l’approvazione di questo Regolamento le processioni 

religiose non sarebbero soggette a pagamento del servizio, a differenza delle 

manifestazioni per disabili che invece sarebbero a pagamento. 

Propone a questo punto, come provocazione, di esternalizzare il servizio alla KSM, 

visto che l’approvazione di questo Regolamento snaturerebbe il ruolo pubblico della 

P.M. 

Ribadisce che con la pianta organica attuale non si può garantire l’ordinario e pertanto 

non comprende come si possano garantire i servizi extra. 

Anticipa, pertanto, che voterà negativamente il regolamento in trattazione, per le 

motivazioni espresse. 

 

Si dà atto che alle ore 10,17 il Presidente Aiello abbandona l’aula ed assume la  

presidenza il Vice Presidente Lo Sardo. 

 

Il Commissario La Rizza fa presente che l’intervento del Cons. Altadonna estremizza 

la situazione, in quanto quelli a pagamento sono servizi non esternalizzabili e il 

personale che non può svolgere servizio in strada, viene esonerato soltanto a seguito di 

valutazione biennale del medico aziendale e rimarrebbe esonerato. 

 

Il Cons. Altadonna chiede quale sia l’indirizzo politico sul regolamento. 

 

Il Commissario La Rizza evidenzia che obiettivo dell’Amministrazione Comunale 

 procedere all’approvazione il prima possibile, perché gli introiti che scaturirebbero da 

detti servizi sono ricompresi nel piano di riequilibrio firmato con lo Stato. 

Rappresenta, altresì, che il discrimine tra per servizi a pagamento e gratuiti è l’art.3 

che prevede che se il Comune riconosce l’interesse pubblico, il servizio verrà reso 

gratuitamente. 

 

Il Cons. Altadonna chiede al Commissario La Rizza se in coscienza con la pianta 

organica attuale possano essere garantiti sia i sevizi ordinari che quelli a pagamento. 

 

Il Commissario La Rizza evidenzia che i servizi a pagamento verranno garantiti 

senza togliere nulla ai servizi ordinari e solo se verranno garantiti prioritariamente 

quest’ultimi. 

Rappresenta, altresì, che l’A.C. si deve dotare dello strumento regolamentare per 

ottemperare ad un obbligo di legge del 2017. 

Continua puntualizzando che le critiche espresse dal Cons. Altadonna, riguardante i 

servizi ordinari e a pagamento non sono fondate, in quanto sinora si sono garantiti 



servizi straordinari sottraendo forza lavoro ai servizi ordinari in assenza di uno 

strumento regolamentare che avrebbe consentito all’A.C. di richiedere il pagamento di 

questi servizi. 

 

Si dà atto che alle ore 11,04 esce dall’ aula il Cons. D’Agostino. 

 

La Cons.ra Di Prima puntualizza che, vista l’età del personale della P.M., fra qualche 

anno si avrà un ulteriore riduzione della pianta organica. 

 

Esauriti gli interventi il Presidente Aiello ringrazia il Commissario La Rizza e 

sospende la seduta per 10 minuti, alle ore 11,05. 

 

Alla ripresa dei lavori, alle ore 11,29, all’appello nominale risulta presente soltanto il 

Presidente Lo Sardo che constata la mancanza del numero legale e rinvia di un’ora la 

seduta. 

 

Al II appello, alle ore 12,29 risulta presente il Presidente Lo Sardo che, constata 

la mancanza del numero legale, chiude la seduta.  

 

 

           Il Segretario                                                          Il Presidente 

    Funzionario Amm.vo                                                F. Umberto Lo Sardo  

Dr. Francesco Castellana 
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